
 

 

 

 

 

 

 

CR du café citoyen du 13 octobre 

 

 

 

 

Présents : Levana, Noortje, Mireille, Anne, Jean-Claude, Marie-Anne, Éric, Muriel, Thierry 

 

Des Enfants et des Arbres 

Mireille fait part des avancées de son projet « Des Enfants et des arbres » : 

• Jean-Sébastien Carette est d’accord pour participer à cette opération de plantation de 

haie 

• La chambre d’agriculture est prête à accompagner techniquement le projet  

• La possibilité d’un financement de 2500 euros par l’association « Des Enfants et des 

Arbres » est identifiée. Voir : Des Enfants et des Arbres | La solution pour demain, c'est 

eux !  

• La Chambre se propose d’aider à préparer le dossier de demande de subvention.  

• L’objectif est de finaliser le dossier au premier trimestre de l’année prochaine pour 

une plantation avec une classe de CM1/CM2 fin 2024 

Thierry propose de mettre en synergie l’ensemble des projets touchant aux arbres : 

« Inventaire et protection des arbres remarquables », « Des Enfants et des Arbres », « Eh ! Les 

Arbres », etc …  

 

Dynamisation Cœur de ville 

Levana est présente en tant que « manager de centre-ville » missionnée par la commune. Nous 

en profitons pour improviser un « atelier petits papiers » sur le thème : « comment rendre le 

centre-ville plus attractif ». 

 
 

https://desenfantsetdesarbres.org/
https://desenfantsetdesarbres.org/


 

Résultats « Petits Papiers » bruts : 

• Résoudre les problèmes de stationnement gênants 

• Des arbres et de l’ombre sur le parking Raoul Coustet 

• Améliorer la signalisation des commerces 

• Revoir le stationnement dans le village 

• Revoir le fonctionnement de la police municipale 

• Pas de LIDL à Mallemort pour préserver le commerce en centre-ville 

• Une terrasse de café au bout de la salle des fêtes 

• Un magasin vins/fromages 

• Limiter la place de la voiture en centre-ville, favoriser les déplacements doux 

• Végétaliser le village, l’arrosage est-il fait régulièrement ? 

• Multiplier les zones d’ombre 

• Sur la place : un bistro sympa avec terrasse  

• Pérenniser le LIP 

• Pérenniser la halle de producteurs. La faire évoluer vers un vrai magasin de 

producteurs locaux 

• Rendre le haut du village plus accessible : parking souterrain, téléphérique ! 

• Faciliter l’installation de commerces dans un collectif dédié 

• Préserver et entretenir les arbres en ville 

• Ouvrir la commission culture pour le choix des spectacles 

• Des animations intéressantes lors des marchés nocturnes 

• Contacter l’épicier de l’épicerie du village pour savoir ce qu’il attend comme aide 

 

Débats : 

Le dépouillement des « Petits Papiers » a principalement donné lieu aux échanges suivants : 

• Unanimité sur les problèmes de maitrise de la place de la voiture en ville : lutte contre 

le stationnement gênant, espace à accorder aux déplacements doux, parkings à créer, 

plan de circulation et de stationnement à revoir en globalité 

• Unanimité sur la nécessité de végétaliser le cœur de ville et les parkings 

• Le commerce pur n’est pas le seul vecteur d’attractivité d’un centre-ville. Les activités 

culturelles et sociales peuvent trouver leur place dans d’ex locaux commerciaux qui 

n’intéressent plus grand monde. 

• Débat sur LIDL : Au-delà de la situation de monopole Intermarché/Netto propre à 

Mallemort, il faut comprendre que LIDL est le modèle ultime de la malbouffe 

industrielle qu’il convient de remettre en question (importations massives et marchés 

nationaux non accessibles aux agriculteurs locaux, pression sur les prix favorisant 

l’agriculture industrielle,…). On ne peut pas être dans une démarche de Transition 

Environnementale sans remettre en question ce modèle. Hors réunion : La France est 

le pays dans le monde qui compte le plus de surface de supermarché par habitant, et 

en France la Métropole Aix-Marseille compte 30% de plus de surface de grande 

distribution par habitant que les autres métropoles… Mallemort n’échappe pas à ce 

constat : c’est notamment pour cette raison que la Commission Départementale 

d’Aménagement Commercial( CDAC) s’est opposé au projet LIDL. 

• Le développement du consommer local est à privilégier. Au-delà de l’expérience en 

cours la Halle de Producteur est à pérenniser et à développer. Un accompagnement par 

le PAT et le manager de centre-ville est à envisager  

• L’épicerie du village a un rôle social fondamental.  

• Une bonne nouvelle : la reprise à court terme de la boucherie rue F. Pauriol serait en 

bonne voie 

 



 

 

Plan Vélo  

Noortje et Muriel présentent les résultats du « diagnostic en roulant » réalisé samedi 7 octobre 

avec Ghislaine Guy et Bruno Laquay. Beaucoup d’échanges et de bonnes idées lors de ce 

diagnostic  

Voir PJ 

Attente retour Ghislaine pour une réunion de synthèse la semaine prochaine 

 

 

Réunion Transports en commun du 10 octobre 
 

Muriel et Thierry, accompagnés d’Elvire du CADE et d’un usager de la ligne 287 ont 

rencontré le Directeur du secteur Mobilité Ouest  Métropole. 

Les résultats de notre sondage sur les besoins de mobilité vers Salon et Aix ont été présentés 

ainsi que les remarques enregistrées auprès des usagers. 

 Nos demandes ont notamment concerné les points suivants : 

• Renforcement de la ligne 287 (une piste à été évoquée pour la rentrée scolaire 2024) 

• Contrôles à lancer pour vérifier la saturation des lignes 86 et 500 à certains horaires 

• Grilles horaire bus 86 à affiner 

• Décalage du dernier bus 86 le soir ? 

• Affichage des horaires 247 aux arrêts,  

• Intégration 247 dans l’appli de réservation 

• Communication à faire dans les communes pour entre autres l’arrêt du 86 au carrefour 

des 4 chemins à Lamanon ( proche de la gare) 

• Abribus à installer : Dali et Pont Royal, 

• Poteau arrêt bus à remettre Raoul Coustet   

 

Végétalisation des cours d’école 

Noortje a envoyé un mail à Julien Bonino : aucun retour à ce jour 

 

 

Prochains rendez-vous 

• 15 octobre Eco-rencontres à Alleins au Couvent 10h -18h 

• 20 octobre  14h30présentation du bilan à mi-mandat Pacte pour la Transition au maire 

de Sénas  

• 22 octobre : sortie ornithologique avec la LPO 

• 29 octobre balade à vélo et visite de l’exposition : « Le Pertuis de Lamanon lieu de 

partage des eaux » 


